

Consultas y Respuestas

CPP 2021

Dando cumplimiento a la calendarización del proceso de la rendición de la Cuenta Pública Participativa 2021, corresponde la publicación del resultado del diálogo y respuesta de la autoridad a las consultas u observaciones surgidas en las distintas etapas de este proceso.

Es así como en el marco de la realización del proceso de la Cuenta Pública Participativa, se efectuaron tres consultas, las que ya fueron respondidas y de las cuales se deja constancia en este documento.

<p>Silvia Teran Pairo, dirigente comunidad de Chucuyo.</p>	<p><u>Consulta:</u></p> <p><i>Mi nombre es Silvia Teran Pairo, me encuentro aquí a los pies de Malkus Payachatas, en la localidad de Chucuyo, comuna de Putre, Región de Arica y Parinacota. Mi pregunta para la directora del SEA es: ¿Cómo piensa mejorar la participación ciudadana en nuestro país?</i></p>	<p><u>Respuesta Directora Ejecutiva:</u></p> <p>Un gusto señora Silvia. Le comento que estamos trabajando precisamente para elevar los estándares de participación ciudadana, esto tiene que ver con la implementación del famoso Acuerdo de Escazú.</p> <p>La idea es tener un criterio más amplio, más inclusivo, es decir, por ejemplo, en las Declaraciones de Impacto Ambiental vamos a promover una apertura y así, cuando haya comunidades que quieran participar, y así lo expresen, les vamos a abrir las puertas.</p> <p>La evaluación ambiental permite mejorar los proyectos que ingresan, y la participación ciudadana permite encontrar puntos de vista que a veces ni el titular ni el Servicio pueden conocer, porque nadie entiende mejor el territorio ni los ecosistemas que quienes los habitan.</p>
<p>Odins Estevez, ciudadano haitiano (creole)</p>	<p><u>Consulta</u></p> <p><i>Traductor: Dice que la pregunta a la directora es qué plan tiene el proyecto; porque están acostumbrados a vivir en familia, con primos y primas, tíos y tías, para que sigan viviendo en el mismo lugar, porque no se va a sentir bien mientras que un miembro de su familia vive en otro lugar.</i></p>	<p><u>Respuesta Directora Ejecutiva:</u></p> <p>Muchas gracias, señor Estévez por su consulta. Entiendo que su inquietud se refiere específicamente a un proyecto que hoy día está siendo evaluado en la Dirección Regional Metropolitana. No obstante, pienso que su preocupación es válida para cualquier comunidad que se siente vulnerable frente al desarrollo de proyectos que deben considerar las formas en que vivimos en comunidad y como habitamos los territorios.</p>

		<p>El medio ambiente que debemos proteger no es solo la naturaleza, las aves, el aire o el agua, también son parte del medio ambiente las personas, los Sistemas de Vida y las Costumbres de los Grupos Humanos.</p> <p>Por esto decimos que son tan importantes los diálogos de participación ciudadana que se desarrollan en el marco de la Evaluación de Impacto Ambiental; permiten conocer las inquietudes y preocupaciones de todas las personas involucradas, y con ello mejorar los proyectos al sopesar las necesidades de quienes se van a ver afectados. Más participación ciudadana significa precisamente poner más atención a todas las personas que viven en Chile, sin importar su nacionalidad, género, o edad.</p> <p>Vamos a tener mejores proyectos, en la medida que atendamos mejor a las inquietudes, temores y preocupaciones de los habitantes.</p> <p>Finalmente, hay que reforzar que la evaluación ambiental debe ser de excelencia e implementar medidas adecuadas para mitigar, compensar o reparar los impactos, que escuchen a la comunidad.</p>
<p>Paulina Riquelme, abogada representante de la CPC en el</p>	<p><i>Mi nombre es Paulina Riquelme, soy consejera, miembro del Consejo de la Sociedad Civil del SEA, represento a la Confederación de la Producción y el Comercio, del sector privado.</i></p>	<p><u>Respuesta Directora Ejecutiva:</u></p> <p><i>Muchas gracias, Paulina, por su pregunta y por sus buenos deseos.</i></p>

<p>Consejo de la Sociedad Civil del SEA.</p>	<p><i> Junto con felicitar a la nueva directora ejecutiva del SEA y desearle éxito en su gestión, mi pregunta apunta a los estándares o cuál será el foco de su Dirección Ejecutiva durante su gestión, respecto de la evaluación de impacto ambiental de proyectos de inversión; y cuál es el mensaje hacia el sector privado respecto de la evaluación de acuerdo a criterios técnicos en el contexto del SEIA.</i></p>	<p><i>Efectivamente, el mensaje es uno, el SEA es y seguirá siendo un Servicio profesional y técnico en la evaluación ambiental. Los profesionales que aquí laboran y a los cuales ahora me toca liderar son de excelencia.</i></p> <p><i>Entonces, mi mensaje al mundo privado es de tranquilidad; mi foco será asegurar una evaluación técnica, de excelencia, que dé certezas tanto a privados como a las comunidades. Y en la medida que se presenten proyectos robustos, en diálogo franco y de respeto con la ciudadanía, con buenas consultorías, la evaluación de impacto ambiental sólo se robustecerá.</i></p> <p><i>Mi invitación es a terminar con la consigna antigua de que la evaluación ambiental es una traba para la inversión. Sabemos que no lo es; es más, tanto la evaluación ambiental como la participación son condiciones del desarrollo sostenible y de clima de paz que se requiere para el desarrollo de los negocios, de la inversión y para la convivencia ciudadana.</i></p>
---	---	--